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表　紙　写　真

第 36 回写真コンクール作品（テーマ「空」）
銀　賞　　平岡　真琴（水道協会）
（寸評）　　…テーマ「空」は、私たちにとっては「天」とも理解させる言葉である。
　　　　　…この写真は、ハワイの山の上にある天文台を映しこみ、宇宙までも

「天」の思いが伝わる感覚がする。
　　　　　…まさに天空の世界を突き抜け、宇宙までつながるっていることを感じさ

せる。
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京都府管工事工業協同組合　第70回通常総会開催

京都府管工事工業協同組合第 70 回通常総会は、令和元年 5月 24 日（金）、水道会館に於

いて、組合数 135 名、出席組合数 113 名（内、委任状出席 67 名）をもって開催された。総

会は、浅田事務長の司会進行で始まり、馬場理事長の挨拶では「昨年 3月でサドル付き分水

栓をはじめとする大半の資材販売を終了し、不要となった倉庫を会館改修に併せて、2ブー

スのテナントに改造したところ、早々にも賃貸に結び付き、5月から入室いただいた空衛協

会の家賃収入と相まって大きな収入源となった」と述べられ、訓練校の開校報告と青年会の

活発な取組に謝意を表し、加入促進を訴えた。

引続き、議長に豊嶋一俊氏を選出し、第 1号から第 8号までの議案について、慎重審議の

結果、全議案異議なく承認された。

また、総会終了後、「空」をテーマに募集した第 36 回写真コンクールの審査結果の発表が

あり、金・銀・銅、優秀賞 3点の各賞の発表と表彰が行われた。

写真コンクールで金賞を受賞した山口水道協会職員

総会の様子馬場理事長挨拶
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一般社団法人京都市公認水道協会　第71回定時総会開催

一般社団法人京都市公認水道協会第 71 回定時総会は、令和元年 5月 25 日（金）水道会館

に於いて、会員数 135 名、出席会員数 123 名（内、委任状出席 70 名）をもって開催された。

開催に際し、馬場会長は、「時代は令和に変わり、大幅な改正のあった水道法の施行が目の

前に近づき、我々を取り巻く時代背景は刻々と移り変わって来た。そんな中、この十年を振

り返えると会員数が 20 名以上減少している事実があり、この先も同様の変遷を辿ると予想

される。このことは、組織力や維持面を考えるとマイナスの要素になることは否めず、今後

はこの状況を打破すべく、かたちを変えてでも組織力の増強を図る事が喫緊の課題として検

討していかなければならないと」と述べられた。続いて来賓を代表して、京都市上下水道局　

次長　鈴木隆志様より祝辞を賜り「災害時において、これまでから貴協会と「災害時におけ

る応急対策の協力に関する協定書」を締結しており、上下水道施設が被災した場合における

応急復旧や応急給水等による協力を定めている。昨年の大阪府北部を震源とする地震、平成

30 年 7 月豪雨、台風 21 号による大規模な停電、また 5月 10 日には宮崎県における震度 5

弱の地震発生など、京都市においても常に災害に見舞われる可能性がある状況の中、貴協会

との協定は、災害に備えた取組の一つとして非常に心強く感じている」と感謝のお言葉を頂

戴した。

引き続き、議長に豊嶋氏を選出し、第 1号から第 7号までの議案について、慎重審議の結

果、全議案異議なく承認された。

その後、京都ホテルオークラに場所を移し、（一財）京都市上下水道サービス協会　足立

常務理事の乾杯で懇親会が開宴された。

京都市上下水道局　鈴木隆志次長 懇親会の様子
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会長・理事長就任にあたり

一般社団法人京都市公認水道協会　会　長　…　　　　　　　
京都府管工事工業協同組合　理事長　…

馬　場　博　嗣

平素は、当協会・組合の運営に対し格別のご理解とご協力を賜り厚く御礼を申し上げます。

去る 5月 24 日に開催された定時総会で、役員任期満了に伴う役員改選が行われ、その後

の理事会において、会長・理事長を拝命することとなりました。

昨年は（一社）京都市公認水道協会が創設 100 年。京都府管工事工業協同組合が創設 80

年という大きな節目の年を迎え、5月には各界より多数のご来賓をお招きして皆様とともに

記念式典・祝賀会を盛大に挙行することが出来ました。また、昨年 11 月末に行われた京都

府定例表彰において、府民のライフラインである上下水道の普及と整備、認定職業訓練校で

の人材の育成、青年会のボランティア活動を通じての社会貢献などが評価されて「特別優良

組合表彰」の栄に浴し、西脇京都府知事より陶板で出来た表彰盾を拝受いたしました。

記念の年に、このような大きな表彰を受賞出来ましたことは、先人が築いた偉大な功績に

感謝するとともに、今後へと繋げていく励みにして行かなければなりません。

今年は、明仁天皇がご退位をされ上皇に即位され、徳仁親王殿下が天皇にご即位され新し

い元号が「令和」となりました。11 月の大嘗祭まで、国事行為となる関連行事が催され国

民がこぞってお祝いをする大変おめでたい年であります。我々にとりましては、水道協会が

101 年目、管工事組合が 81 年目の新たなスタートを切った年でもあります。昨今少子高齢

化がより顕著となりすべての産業で人材不足、働き手不足となっております。建設産業での

外国人労働者の受け入れも始まる中で、我々の上部組織である全管連でもその検討がはじ

まったところです。我々の会員数も減少傾向にあるなかで、会員の増強にも手を打たなけれ

ばなりません。

我々は「市民のライフラインを守る」業者の団体としての責任を再確認し安心安全を市民

に提供できるよう努めなければなりません。

次の 100 年に向けて共に頑張って参りましょう。

結びに、皆様方の今年一年のご健勝、ご多幸を祈念申し上げまして、私の就任のご挨拶と

させていただきます。

どうぞよろしくお願い致します。
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委員会だより

― 総務委員会 ―

総務委員会　委員長　…九野里　高　史

会員・組合員の皆様におかれましては平素より協会・組合の運営にご協力いただき、厚く
御礼申し上げます。
この度、前期に引続き総務委員長を拝命いたしました。
総務委員会は会長・理事長・専務理事と各委員会の委員長にて構成されております。
馬場会長・理事長、豊嶋副会長・副理事長、本岡専務理事、髙田財務委員長、安田業務委
員長、矢島事業・企画委員長、西村広報・防災委員長の皆様で今後 2年間運営して参ります
ので宜しくお願いいたします。

以下に総務委員会の担当する主な事項についてご案内いたします。

1）　 組織、機構に関する事項
2）　 庶務に関する事項
3）　 会館の維持管理に関する事項
4）　 年次行事に関する事項
5）　 関係官庁、関係団体に関する事項
6）　 表彰に関する事項
7）　 会議に関する事項
8）　 諸会に関する事項
９）　 理事会提出議題の事前調整
10）　事務局従業員の労務に関する事項
11）　協会、組合運営上の総体的な企画、調査に関する事項
12）　京都府建築設備高等技術専門校の運営管理に関する事項
13）　その他、他の委員会に属さない事項

当委員会では各委員会からの報告・審議等を取りまとめ、会員・組合員の皆様に的確、迅
速にお知らせしてまいりますので、ホームページに記載されております理事会・幹事会報告
には是非お目通しの程、宜しくお願いいたします。
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今後 2年間、馬場新会長・理事長の下、会員・組合員の皆様のお役にたてるよう、努力し
てまいりたいと思いますので、よろしくお願いいたします。ご意見等があればいつでも事務
局までお出しください。

― 事業・企画委員会 ―

事業・企画委員会　委員長　…矢　島　耕　治
会員・組合員の皆様におかれましては平素より協会・組合の運営にご協力いただき、厚く
御礼申し上げます。
この度、前期に引き続き事業・企画委員長を拝命いたしました。
今期の委員会は、私以外に副委員長に堀川理事、委員に金田理事、宮尾理事、加藤炳監事、
林監事の 6名で運営致します。以下に運営活動の役務を記載させていただきます。

①資材その他の購入・販売及びレンタルを含む斡旋に関する事項
…標示ピン・黒板・看板の販売、プールろ過機の斡旋、ガソリンの斡旋、作業服の斡旋、舗
装アスファルトの斡旋、残土の斡旋、カッティングシートの作成販売、ファイバースコー
プレンタル、金属探知機レンタル、発電機レンタル、漏水探知機レンタル、仮設資機材レ
ンタル斡旋、融着機レンタル、スポットクーラーレンタル、ミスト扇風機レンタル

②工事の安全管理に関する事項
京都府中小企業団体木建パトロール現場調査参加
労働安全・衛生に関する図書等の配布
当協会・組合会員企業向けに事故削減を目的とした啓蒙研修

③福利厚生に関する事項
集団健康診断の実施
永年勤続従業員表彰

④労働保険事務組合、事務代行、損害保険に関する事項
労働保険事務組合の運営、労災保険・雇用保険・労災特別加入など
建設業許可申請、指名入札参加申請、コリンズ代行申請
工事保険加入報告、事故支払報告等
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⑤㈲京都管工事厚生会の管理運営に関する事項
代理店手数料報告等　㈲京都管工事厚生会の運営

⑥京都府建設業職別連合国民健康保険組合管工事支部の運営に関する事業
国保、介護保険の加入脱退等報告、国保事務組合の運営

⑦技能検定に関する事項
建築配管技能検定（厚生労働大臣）の開催（実技検定）

委員会全員で協力し活動して参ります。ご支援を宜しくお願い致します。

― 業務委員会 ―

業務委員会　委員長　…安　田　浩　治
平素は協会・組合に対しご協力を賜り誠にありがとうございます。
今期の業務委員会は、副委員長に山本理事、委員に大島理事、竹中理事、中村監事の 5名
でスタート致します。
活動内容としましては

1．給排水その他、工事の研究指導に関する事項
2．ＣＡＤ関連事業に関する事項
3．防災に関する関係諸機関との連携
4．その他、上下水道局に関する事項

職務文章にするとこのような内容なのですが、簡単に説明させていただきますと、上下水
道局はじめとして、京都市への要望、また大規模災害時の連携、そしてＣＡＤ申請サービス
が業務内容です。どの項目も会員の皆様には重要なものだと考えております。
2年間ではございますが誠心誠意、委員会全員で協力して活動いたしますので、ご協力・
ご支援を宜しくお願い致します。
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― 広報・防災委員会 ―

広報・防災委員会　委員長　…西　村　一　史
この度、広報・防災委員長を仰せつかりました西村でございます。
平素は協会・組合に対し、皆様からご協力を賜り誠に有難う御座います。
今期は副委員長に中村理事、委員に加藤理事・鈴木監事・下野監事・山形監事の 6名での
スタートとなりました。
簡単に委員会活動についてご報告申し上げます。

【広報に関する活動】
〇清掃活動
　毎年「疏水周辺清掃活動」を実施し、今年 6月の開催で 18 回を数えました。

〇献血活動
　初回を平成 13 年 4 月に行ってから、今年 4月に実施し 1９ 回を数えました。

〇ボウリング大会
　初回を昭和 55 年 2 月に開催し、今年の ９月で第 41 回目の開催となります。

〇写真コンクール
　初回を昭和 5９ 年 6 月に行ってから、今年で 36 回を数えました。
　来年のテーマは「和」となります。

〇『水の音』の発刊
　初刊が昭和 3９ 年 ９ 月に行われ今年の 7月号で第 458 回を迎えました。

〇ホームページ
　会員の方の情報や機関誌『水の音』を見る事ができます。

〇技術講習会の案内
　管工事施工管理技士や消防設備士等の試験や講習会の案内を行っています。

【防災に関する活動】
伝達訓練や大規模災害復旧時の体制作り等を行います。
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地震だけでなく、夏から秋にかけては台風や集中豪雨で大災害が起こるかもしれません。
災害時でも皆様の安全・安心を守れるよう防災活動に取組んで参ります。

これからの 2年間、会員皆様のお役に立てるよう活動いたしますのでご支援・ご協力の程、
宜しくお願い申し上げます。

― 財務委員会 ―

財務委員会　委員長　…髙　田　昌　英
この度、財務委員長を仰せつかりました髙田でございます。
早いもので、令和元年この期で 6期目となります。

今期は、副委員長に九野里理事、前期より財務委員会での経験のある奥村理事、新たに青
年会でも経験豊富な佐藤監事という心強いメンバーとともに常勤オブザーバーとして馬場会
長・理事長、そして豊嶋副会長、副理事長を迎えての構成となっています。人数だけを見る
とこじんまりとした人数の財務委員会ですが、大変内容の濃い委員会と思います。無くては
ならない縁の下の力持ちであるのが財務委員会でございます。

委員会活動といたしましては、

1．会計・財務に関する事項
2．金融事業に関する事項

が、主な内容です。

具体的には、毎月の融資の報告、水道局立替報告、そして、年間を通しての予算に対する
毎月の出来高の確認、及び前年度実績との比較等を行っています。また、10 月以降につき
ましては 2ヶ月毎に、1月以降については毎月決算の予測をするため、仮決算報告をいたし
ます。
なにぶん、目立つ事のない委員会ですが、なければならないもので、協会・組合の要とな
るものだと思っています。今期の 2年という期間、無事に遂行できますよう努力していく思
いですので、よろしくお願いいたします。
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東京見物（令和元年5月1日皇居訪問）

株式会社池本工業所　…髙　田　昌　英

201９ 年 4 月 2９ 日から 5月 1日まで妻と東京見物に行ってきた。何よりゴールデンウイー

クの 10 連休などというとんでもないことが、日本国内で起こり、その変な 10 連休に合わせ

て行ってきた。10 日休んでいてもだらだらするだけなので、といったこともある。東京へ

は、用事で行くことはあっても、なかなか見物といったことはしない。2泊 3日の旅である。

予定

4月 2９ 日（月）8：21 京都駅発新幹線～ 10：30 分東京駅着

… 第一ホテル両国泊

4月 30 日（火）…９：00 東京駅出発はとバス「東京スカイツリーと柴又、ぶらり都電の旅」

～ 16：30 東京駅着… 第一ホテル両国泊

5月 1 日（水）……10：00 東京駅出発はとバス「東京半日A」～ 14：50 東京駅着…

16：10 東京駅発～ 18：22 京都駅着

といった感じである。

「東京スカイツリーと柴又、…」は、はとバス観光ツアーで、東京駅出発～東京スカイツ

リー～柴又帝釈天と葛飾柴又寅さん記念館を見物（河甚にて昼食）～荒川都電（約 10 分）

体験～巣鴨刺抜き地蔵お参り～東京駅解散。

「東京半日A」は、東京駅出発～皇居、二重橋見物～浅草寺～東京タワー～東京駅解散

である。

決まっているのは上記のみ。あとは、その時に考える。

2９ 日朝いつものように 5時に起きてバッグに荷物を詰めて用意する。東京なので荷物も

少なく小さなスーツケースですむ。7時 45 分MKタクシーの迎え、京都駅に 8時前に着く。

今回の旅行は、東京ブックマークを利用する。初めての利用である。東京ブックマークとい

うのは、日本旅行、近畿ツーリスト等いろんな旅行会社が出しているお得なツアーである。

知人から東京ブックマークなら、東海ツアーズがお勧め、と聞き決める。何らかの理由で予
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定していた新幹線に乗り遅れると、東海ツアーズのツアーなら後の自由席に乗ることができ

るけれど、他のツアーでの申し込みだと自由席にも乗れず、チケットを買いなおさなければ

いけないらしい。聞いた話なので、確実な話ではない。8号車のグリーン席である。東京

ブックマークのお得なのは、グリーン車に片道 1人 1,000 円のアップで乗れるのです。通常

だと 5,000 円以上アップする。少し広めの座席とおしぼりのサービスが有りがたい。10 時半

過ぎ東京駅に着く。10 時半にしたのは、昼ご飯に月島でもんじゃを食べる予定に合わせて

てきとうな時間に月島着くようにした。東京駅や路線については、よくわからない。不安な

ので、事前に東京駅から月島の行き方をネットで調べておく。「東京駅から月島」で動画を

探すと、親切な人がいてよくわかる動画をアップしてくれている。こういうのっておおいに

利用すべきだと思う。新幹線降りて在来線に行き 5番乗り場の山手線にて隣の駅の有楽町へ。

JRを降りて地下鉄有楽町線に乗り換える。ビックカメラのあたりから地下鉄乗り場に行け

る、と動画で見てわかっていたのでスムーズに乗り換えられた。3つ目の駅が、月島である。

JRも地下鉄も人は多くない。月島駅から歩いて 5分ほどの月島もんじゃストリートへ。駅

近くの月島もんじゃ振興会でマップを手に入れる。左右に多くのもんじゃ焼きの店があり、

各々の店先に丸椅子が並べられている。そこに 11 時の時点で並んでいる店も多い。ほとん

どの並んでいる人が観光客である。ネットでいくつかの人気店見つけておいたが、11 時で

すでに並んでいる。並ぶのが嫌いだから、絶対に入ってはいけない店を先に調べておく。2

件控えていった。「蔵」という店が人気あり、そこはすでに多く並んでいたので、その近く

の店に入る。割と人は入っている。すぐに満員になるのがわかる。「おかめ」という店。妻

はチーズ、明太子入りのもんじゃ。そして私はスタミナもんじゃといったにんにく、お肉の

入ったもんじゃを頼む。どんどん人が入ってくる。その時点でこの店が絶対入ってないけな

い店の 2つの中の 1つだと気づく。然し悪くはなかった。もんじゃはおいしかった。特に明

太子とチーズのもんじゃは絶品である。店員さんの愛想もよかった。もんじゃ焼きは 2人前

を一度には焼けない。先に明太子とチーズを焼いてもらう。アツアツのもんじゃを戴く。結

構お腹もふくれる。次のもんじゃは自分で焼く。そんなに難しくはない。店員さんが時折火

の加減を見に来てくれる。最初は少し戸惑うが、最後は出来上がる。全てを戴いて満足して

店を出る。外に出ると人が多く並んでいる。ゴールデンウイークだから仕方ない。荷物を

持ったまま次にどうしようかと考える。ホテルに荷物を預けに行くこととする。今回泊まる

ホテルは、両国第一ホテル。お相撲さんの部屋の多い町である。ここ月島から、地下鉄で 4

つ目の駅。スムーズである。地下鉄から徒歩 1分と書かれているが、駅の地上への出口から

は 1分だが、改札口からは、確実に 12 分はかかる。それも階段ばかり。とにかくホテルに

荷物を預けて、歩いて 5分の「東京都江戸東京博物館」に向かう。江戸、東京の歴史と文化
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を紹介されている、大きな博物館である。5階、4階が常設展示場。江戸から東京への時代

がわかる展示物が展示されている。人も多い。はとバスツアーでここへ来場するのもある。

国技館の横である。13：30から大きな舞台で踊りが始まる。約12分 2 ～ 30人が踊っている。

1周回ると少し疲れる。14：00 になったので、ホテルにチェックインする。22 階の景色の

いい部屋である。残念ながら、東京スカイツリーの反対側の景色である。18：00 に近くの

ちゃんこ鍋ネットで評判のいい「ちゃんこ巴潟」を予約しておく。それまで時間あるので、

アメ横に行くことにする。アメヤ横丁の略らしい。ここも乗り換えずに地下鉄で行ける。両

国駅から 3つ目の駅「上野御徒町」で降りる。地上に昇るとすぐである。アメ横というと年

末のお正月用鮮魚の格安販売のイメージがある。どんなところだろうと、行ってみた。確か

に鮮魚店はあるが、数件しか見かけない。それよりたたき売りっぽい店が多い。時計の ９割

引き、お菓子、洋服のたたき売り。そんな店が多くある。一番驚いたのが人の多さである。

歩きにくい程度まで人が多い。また、そのアメヤ横丁周りの多くの路地があり、その人混み

が半端ない。我々と同様観光客だと思う。外人も多い。妻は、娘への土産にお菓子を買って

いた。二木というお菓子の店が、何件もあり安売りをしていた。有名らしい。世界の食品を

売っているアメ横センタービルがありその地下の売り場に入る。東南アジア系の食材がわん

さかと売られている。その食材気持ち悪いものもある。独特な雰囲気の売り場であった。ま

た、狭い通路ばかりである。アメ横の雰囲気をしっかり感じて帰ることとする。地下鉄が乗

り換えないので楽である。東京の地下鉄も慣れればいいのかもしれない。ホテルに戻り、

シャワーを浴びて、時間早いが、ホテル周りを散歩がてら、おかきのおいしい店があるとい

うので散歩する。土産におかき買って、18：00 には早く 17：30 頃に予約より相当早いが

ちゃんこの店に行く。まだ早い時間なのにすでに先客多い。きれいなお店で、人気ある。

ちゃんこ 2人前そして、うどんを最後に入れていただく。刺身を先にいただく。全ておいし

くいただく。みそ味で栄養満点といった気がする。雑ではなくきれいな印象の鍋である。お

腹もいっぱいである。ホテルも近いので、楽である。その日はホテルに戻りゆっくりと休む。

2日目

朝から雨である。天気予報も曇と雨。朝 6時ごろよりシャワー浴びて、るるぶを見る。7

時から朝食。バイキングでいつものごとく、ウインナーとスクランブルエッグをチョイス。

おいしくいただく。この頃の朝食バイキングは、食後のコーヒーを部屋へ持ち帰れるのがあ

る。ここも持ち帰れたので、部屋でゆっくり本日の準備しながらいただく。8：50 分東京駅

丸の内のはとバス乗り場集合、９時出発。荷物もないので、傘をさして出かけたが、あまり

に雨が強く、タクシーを使う。平日のタクシーは、混雑多いが、休日なので空いている。時
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間早いので、八重洲口で降りる。ぶらぶら歩いて時間つぶしながら、東京駅の反対側の丸の

内側に行こうとしたら、結構時間かかってしまった。改札の中を通ればすぐなのだが、改札

の中通らないとものすごい遠回りをしなければいけない。京都駅のように地下街や 2階の通

路の様なのが、ない。あるのだが遠い。結局ぎりぎりの 8時 48 分にはとバス乗り場に着く。

折り畳みの傘をさしながらバスの乗車を並ぶ。結構最近に申し込んだので後ろのほうの座席。

ほとんど満席である。まずは、東京スカイツリーへ。妻は初めてである。2～ 30 分ほどで

着く。団体集合場所で、帰りの説明を聞き、350…m の展望台へ。地上 634…m、タワーとして

は世界一の高さを誇る。団体だからスムーズには入れる。団体だからもあるが、人が思って

いたより少ない。そんな気がする。60 分ほど時間があったが、1周回って時間あったので、

450 ｍ昇るのに時間かかるかと聞いたら、すぐに昇れるというので、1,000 円払って昇る。

はとバスでは 350…m までしかチケットくれない。しかし 100…m 違うと展望も大きく変わる。

昇ってよかったと思う。曇り空、雨空だったのに、東京スカイツリー昇っている間は、視界

もよく遠くまでよく見えた。その後下まで降りて、少し買い物を楽しむ。といっても売られ

ているものに特別新しく感じるものはない。11 時 10 分出発。次は柴又である。約 30 分ほ

どで、柴又に着く。はとバスには、昼食がついていて、中甚という料理屋さんでいただく。

和食の弁当で、鰻が付く。団体部屋でいただいて、自由時間。地図をもらい、13：30 集合

を聞きうろうろする。幸い雨が止んだ。歩いて 5～ 8分の所にある、葛飾柴又寅さん記念館

に向かう。「男はつらいよ」の世界を体験できる記念館である。ジオラマで生い立ちを再現

したり、映画の名場面などが紹介されている。結構面白い。映画で使われた、くるまやの

セットや電車内のセットなんかもリアルである。20 分ほど楽しんで、次に、寅さんの映画

に必ず出てくる柴又帝釈天に行く。割と人も多い。帝釈天回廊の彫刻が有名で、庭とともに

見て楽しむ。その後、帝釈天参道を歩く。団子屋、お茶屋、煎餅や、飴屋等約 40 件のお店

が並ぶ。映画の風景である。次にバスで、都電荒川線の梶原駅へ。東京さくらトマムという

らしい。この電車に乗る。いわゆる1両の路面電車である。12 ～ 3分ほど乗る。都電に乗っ

て東京の下町を見物する、電車に乗り体験する、そんな感じである。全く大したことない。

雨も少し降ってきて、寒いのもあっていい印象はなかった。バス 1台の約 50 人が幹線道路

でバスを降りて、少し 50 人が歩いて小さな駅に入り、1両しかない電車に乗る。住民から

見れば迷惑な観光である。車両 1台もこの 50 人ほどのために、臨時で出したらしい。よく

わからない。庚申塚駅で降りる。ここから巣鴨の商店街を歩いて、とげぬき地蔵へ。傘がい

らなくなったのはうれしいが、結構歩く距離がある。12 ～ 3 分歩いてとげぬき地蔵へ。途

中の巣鴨商店街は、人少なく年寄りの多い商店街と聞いていたが、雨降りがちなこともあっ

てか、人はあまり見かけなかった。所々に有名な赤いパンツが売られていた。そして、とげ
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ぬき地蔵尊　高岩寺をお参りする。洗ったところが良くなるというご利益で有名な「洗い観

音」もしっかり拝んで回る。その後バスで東京駅に戻る。16：00 である。雨がきつくなっ

てきた。少し疲れもあったので、ホテルに戻る。東京駅改札内に入ったので、娘に頼まれて

いた土産を探す。東京駅改札内は土産物屋さんが多い。中に入らないと売ってないものがあ

る。迷いながら、売り場を見つけ購入。人が多い。そのまま山手線で、秋葉原へ、そして総

武線に乗り換えて、両国へ。早いし、安い。切符が東京は安い。本日の夕食をどうしようか

と駅からホテルまでの間にいいところがないか考えながら帰る。ホテルに戻り、シャワーを

浴びる。近くにある「両国テラスカフェ」というレストランに行くこととした。「旧安田庭

園」の横にあるビストロ。両国駅へ行くよりずっと近い。ここで夕食を戴く。まだ、時間早

いので人も少ない。ここで、出来立てのピザ、名物のフィッシュアンドチップスを戴く。な

んでも出来たてはおいしい。ここは雰囲気もいいものを持っている。暖かいときは屋外で食

べる BBQも流行っているらしい。結構多くいただいて帰る。雨はきつい。ホテルに戻り

シャワー浴びて寝る。

3日目

5時30分から目覚めて起きる。外はすでに明るい。京都より日の上るのが早い。シャワー

浴びて、朝食、本日はよりゆっくりいただく。９：00 ホテルをチェックアウト。歩いて両国

駅へ。昨日の逆で秋葉原で乗り換えて、山手線 2駅で東京駅。時間早いので、買い物をする。

小さいスーツケース持ったままなので、邪魔ではあるが、はとバスのに乗ると預けられるの

で持って歩く。はとバスの出発時間は、10 時。まずは、皇居である。5分で着く。本日令和

元年で 5月 1日。令和最初の日である。この日に皇居で催しがあり、総理大臣他黒い車が皇

居内に入っていく。そのためか人がやたらと多い。はとバスだからスムーズに皇居に近い駐

車場に入れたが、一般車は規制がある。この多い中二重橋で、我々はとバス観光人は集合写

真を撮る。いい思い出である。それにしても人も多いが、警察や機動隊の車が多い。検問も

ある。そんな中楠木正成の像をしっかりと見物。そして帰る。本日は日がよく晴天である。

暑いくらいだ。次に浅草寺へ。はとバスが便利だと感じるのは、浅草寺の真裏までバスで行

けること。本当に真裏に駐車場がある。ガイドさんの旗を追いかけながら浅草寺へ。そこで

80 分の休憩。本日は昼食はついていない。浅草寺お参りをして、馬鹿みたいに人の多い仲

見世通りを歩く。そして雷門で写真。そして、てんぷらの店で、天丼を戴く。東京の天丼の

天ぷらは関西と違って汁気が多い気がする。からっとはしていない。然しカラッとしていな

い分味が、てんぷらの衣がつゆを吸っていてそれがおいしく感じる。その後、ホッピー通り

を歩き、浅草花やしき。中は入らず、周りで買い物を見る。ホッピー通りでは、昼間から
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ホッピー飲んでいる人たちが多くいた。お店も多い。いすやテーブルが道端に出てる店がほ

とんどで、そこにたむろして飲んでいるように見える。そんな店が、30 軒ほど。半分以上

が観光客のような気もする。メロンパンのおいしい店の横を通りバスに戻る。メロンパン買

いたかったが、並んでいて諦める。次に東京タワーへ。高速道に乗り、港区の東京タワーへ。

入場するのに結構並んでいる。はとバスの強みで、団体入口よりはいる。昨日の東京スカイ

ツリーの後だからかやはりしょぼく感じる。また、狭い気がした。土産物を売っている店も

すべて古めかしい感じがする。それでも景色を楽しみ東京タワーからの展望を満喫する。歌

舞伎座、国会議事堂等を車窓から見て東京駅へ。またまた東京駅構内にて少々の買い物を楽

しみ帰途する。
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私の健康法

株式会社堀川水道　…堀　川　清　忠

今の時代、ネットで検索するといくらでも健康法、ダイエット法が出てくる。人間 1人 1

人生活習慣が違うように人によって健康法も千差万別である。

そこで、私が行った健康法の中から特に効果的で日頃から心がけて行っていることを三つ

ほど述べていこうと思う。

一つ目はプチ断食である。プチ断食とは名前の通り断食をするわけだが、1日何も食べな

いわけではなく朝、昼、晩のどれかを抜く断食のことである。プチ断食をする理由は腸内環

境の改善である。人間の健康は腸内環境の状況と直結している為、プチ断食をすることで腸

を休めさせオーバーワークを防ぎ、正常に働かせ健康を維持するため継続して行っている。

他にもプチ断食はなかなか落ちない下腹部の脂肪を減らすこともできるためダイエットに

も効果的である。

二つ目は就寝前のストレッチである。身体の柔らかさは筋肉の柔らかさだけでなく、動脈

の硬さであるという研究が発表された。その為、身体の柔軟性を保つということは動脈の柔

軟性を保つということであり動脈硬化や心臓病の予防につながる。さらに就寝前に行うこと

で副交感神経を刺激し深く質の高い睡眠を行うことが出来、他にも精神の安定に効果的だと

いわれている。一日の始まりは前日の夜から始まっているといわれている為、心身共に健康

になることが出来る就寝前のストレッチは最高の健康法であると考える。

三つ目は水をたくさん飲むということである。人間の身体の 60％は水分であり、身体の

中で絶えず栄養分や酸素を筋肉や内臓に運搬し、老廃物など身体に不要な成分を排出する働

きをしている。ではそのような働きをしている体液がドロドロで汚かったらどうなるだろう

か、うまく栄養分が運ばれないのは勿論のことながら、老廃物がどんどん溜まっていき健康

だけでなく身体に吹き出物が出現したり体臭がひどくなったりと美容面にも影響を及ぼすよ

うになる。その為、一日最低 1.5 リットルは水を飲むようにし体内の水分の循環を良くしデ

トックス効果を引き出すことを意識して行っている。

冒頭にも人間の健康方法は千差万別であり、どれがその人に効果的かは実行してみないと

わからないのが現状である。しかしながら、人間の身体の仕組みの原理原則に当てはめて健

康について考えると、これまで述べた三つの健康法は比較的多数の方に効果的でなおかつ取

り組みやすい内容ではないかと思う。
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年齢を重ねることで健康を維持することは難しくなっていき、後々薬に頼らなくてはいけ

なくなるかもしれないが、少しの努力と習慣で病気を改善したり、薬漬けの日々から解放さ

れたケースは多々ある。

寿命 100 年時代といわれる中で、単なる寿命だけでなく健康寿命に着目しQOLを向上さ

せることが急速に高齢化が進む日本の課題ではないかと考える。
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「もう？　まだ？」

有限会社ミヅケン　…清　水　裕　也

皆さん、いつもお世話になっております。

私が転職し、水道のお仕事を始めて約 2年になります。

タイトルにも書いたように「もう 2年」「まだ 2年」と、人によって捉え方は色々ですが、

私にとってのこの 2年間は今まで経験した事の無い事ばかりでした。仕事面では、毎日違う

現場、毎回違う仕事内容、材料の種類の多さ、上水・下水・新築・修繕…等々、覚える事が

多すぎて、只々あせる毎日でした。

日々、色々な職人さんに付いて行かせてもらって、間近で職人さんの仕事を見ていると

「この人ら天才やなぁ～」と感心する毎日です。

いつか自分も天才までとはいかなくとも、早くしっかり仕事を納められるようにとは思っ

ております。

この 2年間のうちの 1年間、協会の学校にも通わせて頂きました。学校では 18 歳から 4９

歳までという幅広い年齢層の 8人クラスで、私は上から 2番目の年齢でしたが、みんな仕事

での立場は年齢と関係なく、似た者同士だったので「仕事の愚痴」を言い合える良き同志と

して、今も連絡を取り合える仲なので今後も繋がりを大切にしていきたいです。

仕事で悩んでいる時、「やっぱり歳いってからの転職は大変やわ～」と学校で話している

と、ある先生が「思い立ったが吉日、歳は関係ない、やれば出来る‼」と言われた時は、何

か熱いものを感じました。なんやかんやで 1年間通いきり卒業することが出来ました。おま

けに【京都市長賞】も頂く事が出来ました。（ちょっと自慢（笑））

青年会にも入れていただきましたが、この 2年間、学校や仕事が忙しく、会議やイベント

のお手伝い等あまり参加することが出来なかったので、今後は何かお役に立てるように、協

力していきたいと思っております。

2年前、41 歳の時に、水道の知識も何も無い私を、何のためらいもなく雇ってくれた社長

には、何が何でも少しでも恩返し出来るように、日々精進するのみだと思っています。

社長は本当に尊敬できる、超偉大な存在です。

これを読んでいただいた方に、少しでも［ミヅケンの清水］を知っていただき、お声を掛

けて頂けたら嬉しいです。

最後に「俺は、水道王になる‼」（マンガの読みすぎかなぁ）と、バッシング、炎上を覚

悟に宣言します。乞うご期待‼　ありがとうございました。

青年会ページ
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平成 31 年 4 月 13 日（土）

平成 31 年 4 月 23 日（火）

活動報告
平成31年4月13日〜令和元年6月15日

青年会ＰＲ

四都市交流会（名古屋 7名、神戸 4名、和歌山 5名、京都 8名）を今年
は京都で開催しました。トロッコ列車で亀岡まで行き、保津川下りで他都
市との親睦を深めました。

第7回市営保育所水廻り点検（崇仁保育所）
和風便器ロータンクボールタップ止水不良
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令和元年 5月 4日（土）、5日（日）

蹴上浄水場一般公開に、管材を的にしたゲー
ムコーナーと水廻り相談コーナーをブース出
展させてもらいました。
当日は天候にも恵まれ、多数の来場者に足を
止めてもらい活動をＰＲする事が出来ました。
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令和元年 6月 1日（土）

令和元年 6月 15 日（土）

令和元年 5月 21 日（火）

第8回市営保育所水廻り点検（改進保育所）
シャワー付地流しの給水側壁中漏水状況

水道週間に伴う清掃活動に青年会のメンバーも
参加して、疏水や鴨川周辺のゴミ拾いを行いま
した。

京都府管工事工業協同組合　青年会　第39回
（平成30年度）定時総会が、ホテル日航プリ
ンセス京都で開催されました。
松田会長の挨拶では会員数の減少に触れられ、
若手の育成に尽力する決意を述べられました。
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議事録

○招集通知発送日　　　　令和元年 5月 13 日（月）

○開　催　日　時　　　　令和元年 6月 15 日（土）午後 6時 00 分

○会　員　総　数　　　　23 名

○出 席 会 員 数　　　　22 名（内、委任状出席 ９名）

○議　　　　　長　　　　松田　康志

［議　　事］

第一号議案　平成 30 年度事業報告、決算報告、剰余金処分案の承認を求める件

　　　　　　≪原案通り承認可決≫

第二号議案　令和元度事業計画案の承認を求める件

　　　　　　≪原案通り承認可決≫

第三号議案　令和元年度収支予算案の承認を求める件

　　　　　　≪原案通り承認可決≫

第四号議案　役員改選の件

　　　　　　≪原案通り承認可決≫

総会後に、第一回役員会が行われ新役員が決定しました。

会長　　松田　康志

副会長　宮尾　亮範

副会長　鈴木　宏哉

副会長　大塚　達史

幹事　　細見　　剛

幹事　　竹村　慎吾
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清掃活動の取り組み

6 月 1 日から始まりました全国水道週間への取り組みといたしまして、本年も協会・組合

員の方々と事務局職員合わせて 63 名が参加し、6月 1 日（土）に清掃活動を実施いたしま

した。

西村広報・防災委員長の挨拶の後、例年通り午前 10 時に火ばさみや軍手などを手に、4

コースに分かれて協会を出発しました。今回は、新たなコースとして祇園方面へのルートを

加えるなどコースを変更しました。

参加者らは約 1時間かけて、道路脇に落ちている缶、ペットボトル、紙くずや、側溝のふ

たのすきまの吸殻まで熱心に拾い集めました。

暑い中ご参加いただいた皆様には大変お疲れ様でした。今後も普段の生活でごみをなるべ

く出さない意識を持ち、みんなで町をきれいにする気持ちをはぐくんでもらおうと、水道週

間には継続して清掃活動を推進してまいりますので皆様の積極的なご参加とご協力をお願い

申し上げます。

挨拶する西村広報・防災委員長 清掃活動の様子
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第41回ボウリング大会開催のご案内

さて、毎年好評を博しておりますボウリング大会を本年度も開催致すことになりました。

事業主並びに従業員（家族含む）の皆様方の親睦を深め、日頃のチームワークの良さを発

揮していただき楽しい一日をお過ごし下さいますように、ささやかながら各賞賞品も取り揃

えてお待ちしておりますので、多数ご参加下さいますようご案内申し上げます。

①　開催日時　　令和　1年　９月　8日（日）

　　　　　　　　午前　　8：45 ～… （受　付　開　始）

　　　　　　　　午前　　９：45… （集合・開会式）

　　　　　　　　午前　 10：00 ～ 12：00… （競　技　開　始）

　　　　　　　　午後　 12：00 ～ 13：00… （表　　彰　　式）

②　開催場所　　ＭＫボウル上賀茂（上賀茂西河原町 1―1）

　　　　　　　　TEL　701―2131

③　参加資格　　事業主及び従業員（家族を含む）

　　※詳しい試合要項等詳細は、別途ご案内させていただきます。
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協会・組合通信
月・日 京水発 京管発 件　　　　　　　　名
3．27 13 13 3 月　理事・監事会　議事録
4．24 14 14 4 月　理事・監事会　議事録
4．22  6 平成 31 年度消防設備士試験のご案内
5．10  9  7 代表者変更のお知らせ（㈱ダイダン）
10  8 令和元年度給水装置工事主任技術者試験のご案内
10 10  9 第 70 回通常総会のご案内
10 11 10 「総会議案書」並びに「質問票」の送付について
10 12 11 「水道週間に伴う清掃活動」への参加協力のお願い
21 12 2019 年度消防設備士試験受験対策講習会のご案内
23 15 15 5 月　理事・監事会　議事録

協会・組合　近況報告
月・日 曜 時　間 行　　　　　　　　　　　　事
5． 4 土  9：00 青年会　蹴上浄水場　一般公開イベント出店
5 日  9：00 青年会　蹴上浄水場　一般公開イベント出店
8 水 15：00 広報・防災委員会
9 木 16：00 業務委員会
10 金 16：00 事業・企画委員会
15 水 19：00 青年会役員会
16 木 16：00 財務委員会

22 水
15：00
16：00

会計・総務委員会
理事・監事会

24 金
15：00
16：00
18：00

第 70 回京都府管工事工業協同組合通常総会
第 71 回（一社）京都市公認水道協会定時総会
懇親会（京都ホテルオークラ　暁雲の間）

25 土 16：00 京管連通常総会（淡路島うずしお温泉　うめ丸）＝ 26 日迄
30 木  9：30 管工会（東城陽ゴルフ倶楽部）

6． 1 土 10：00 水道週間清掃活動（水道会館）
3 月 16：00 理事・監事会
6 木 14：00 全管連正副会長・部長会議（全管連会館）
11 火 18：30 青年会役員会
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月・日 曜 時　間 行　　　　　　　　　　　　事

15 土
18：00
18：30

青年会総会（ホテル日航プリンセス京都）
懇親会（ホテル日航プリンセス京都）

18 火 13：30 全管連第 337 回理事会（ホテルベルクラシック東京）

26 水
14：00
16：00

総務委員会
理事・監事会

会員・組合員の異動
項　　　目 内　　　　　　　　　容 変　　更　　日

代表者の変更

ダイダン株式会社　京都支店
（変更前）
支店長　浜田　浩
（変更後）
支店長　丸喜　信司

平成 31 年 4 月 1 日
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風　塵　抄
…大　原　　　正

「小京都について」

「小京都」とは、古い町並みや風情が京都に似ていることから、各地に名付けられた街の

愛称である。室町時代以降は、各地の大名が京都を真似た町造りをし、それが小京都の起源

となった。京都に住む私たちにとって、遠く旅したときに京都の名を冠した地名に出会うこ

とは他の地方の人々よりもなお強い愛着をもって、その街を意識することになるであろう。

全国の自治体や観光協会が出しているパンフレットを見ると、「みちのくの小京都」や

「信州の小京都」という文字が数多く見られる。このような「小京都」を名乗る自治体が集

まって「全国京都会議」という任意団体が組織され、京
きょう

都
と

市
し

観
かん

光
こう

協
きょう

会
かい

（東山区三条通大橋

東二丁目）に事務局が置かれている。

全国京都会議は、京都ゆかりの町が連携して観光キャンペーンを繰り広げ、イメージアッ

プや観光客の増加を図っていこうと昭和 60 年（1９85）に結成された。当初は京都市を含む

26 市町であったが、平成 14 年現在では、北は北海道の松前町から南は鹿児島県知
ち

覧
らん

町まで

計 53 の市町が加盟している。

その内訳をみると北海道の最北の城の松前城があって「北の小京都」といわれる松
まつ

前
まえ

町
ちょう

がある。

青森県の津軽氏の城下町で「お城とさくらとりんごのまち」といわれ「津軽の小京都」の

弘
ひろ

前
さき

市
し

、秋田県にあって藩政時代の地割りが踏襲されて多くの武家屋敷と桜で有名な「みち

のくの小京都」の角
かくの

館
だて

町
ちょう

、秋田美人と温泉で知られた小野小町ゆかりの雪国の湯
ゆ

沢
ざわ

市
し

が挙

げられる。

山形県にあって最上義光が築いた霞城の城下町で、最上川と紅花の町「出羽の小京都」の

山
やま

形
がた

市
し

がある。

宮城県の大崎市にあって伊達政宗が興した「伊達な小京都」の岩
いわ

出
で

山
やま

町
ちょう

、さらに、宮城

県柴田郡にあって仙台と山形を結ぶ街道の分岐点として、その地形が京都を思わせることや、

蔵の町並みから「みちのく宮城の小京都」といわれる村
むら

田
た

町
ちょう

が北海道と東北の「小京都」
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である。

新潟県にあっては、京都の加茂神社の社領となった青梅神社があったことから「北越の小

京都」といわれる加
か

茂
も

市
し

、富山県南
なん

砺
と

市
し

にあって、300 年の歴史を持つ曳山祭や土蔵群があ

る「越中の小京都」の城
じょう

端
はな

地区が北陸の「小京都」として数えられる。

長野県にあって、千曲川に沿った寺の町で雪国らしい雁木で知られる「雪国の小京都」の

飯山市、同じく長野県にあって「日本の道 100 選」のりんご並木で知られ「信州の小京都」

といわれる飯
いい

田
だ

市
し

が挙げられる。

愛知県にある六万石の城下町で抹茶文化で知られる「三河の小京都」の西
にし

尾
お

市
し

がある。

石川県の加賀百万石の城下町で、太平洋戦争で空襲を受けなかったことから市街地に歴史

的風情が色濃く残った「小京都」の金
かな

沢
ざわ

市
し

がある。

福井県にあって、朝倉家の本拠があり、城下町で武家屋敷が残る「奥越の小京都」の大
おお

野
の

市
し

、同じく福井県にあって、日本海側から京都へ物資を中継する港町であり、若狭国の政治

の中心でもあり、名刹が多くあることから「海のある奈良」と称えられ、「若狭の小京都」

といわれた小
お

浜
ばま

市
し

、以上が中部から東海道にかけて「小京都」といえる。

関東に目を転ずれば、栃木県にあって、東に筑波山、西に太平山、北に日光連山に囲まれ、

市内中央に巴
うず

波
まがり

川
がわ

が流れ、見世蔵や土蔵が軒を連ねる商人町の面影を強く残す栃木市、同

じく栃木県にあって、足利氏の本拠地として足利学校や鑁
ばん

阿
な

寺
じ

などの古寺や史跡があり「東

の小京都」と呼ばれる足
あし

利
かが

市
し

がある。

埼玉県比岐郡にあって、和紙のふるさととして有名であり、古い町並みが残っていて「武
む

蔵
さし

の小京都」といわれる小川町、同じく埼玉県にあって、佐野厄除大師のある町として知ら

れる佐
さ

野
の

市
し

、茨城県の日光街道の宿場町の古河宿として栄え、古河公方の本拠地として有名

な古
ふる

河
かわ

市
し

がある。

神奈川県にあって、美しい自然と温泉で多くの文人、墨客に愛された「さがみの小京都」

の名がある湯河原町、岐阜県郡上市にあって八幡地区も愛知県の矢
や

作
はぎ

川
がわ

流域の南端の町で西

尾茶として抹茶の生産地として知られる西尾市がある。

近畿地方では、三重県の藤堂高虎の築城以来、城下町として碁盤の目に区画された町並み

を持つ伊賀市上野地区、兵庫県の古来の京都への交通の要衝として栄えて、町並みや祭が京

文化の影響を色濃く残している篠
ささ

山
やま

市
し

、同じく兵庫県たつの市にあって、脇坂氏の城下町で

武家屋敷やウスクチ醤油資料館、童謡「アカトンボ」の作詞者・三木露風の生家のある「播

磨の小京都」の名がある龍
たつ

野
の

町
ちょう

、豊岡市にあって、小
こ

出
いで

氏
し

の城下町で町屋や社寺建築、武

家屋敷が立ち並び、「但馬の小京都」の称がある出
いず

石
し

町
ちょう

がある。

中国地方では、鳥取県の打吹地区を始め土蔵が多く、白壁土蔵群として美しい日本の歴史
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的風土にも名を連ねる倉
くら

吉
よし

市
し

、島根県の松江城を中心とした城下町で、松
まつ

平
だひら

不
ふ

昧
まい

による茶

の文化を伝え、宍
しん

道
じ

湖
こ

の夕日で名高い松
まつ

江
え

市
し

、同じく島根県にあって盆地の中を津和野川が

流れ、亀井氏の城下町として、その雰囲気が残っていて森鴎外の旧宅や墓がある津
つ

和
わ

野
の

町
ちょう

がある。

岡山県にあって、古くは美作国府、国分寺が置かれ、旧出雲街道の要衝として栄え、盆地

の中央を吉井川が流れ、水道を利用して高瀬舟も往来し、江戸時代に二代藩主の森長継は京

都から作庭師を招いて仙洞御所を真似て造園させたのが衆楽園、城跡は鶴山公園として桜の

名所となっている津山市、同じく岡山県にあって江戸時代は町の中央を流れる高梁川の水運

を利用して町を発展させ、天守閣のある城としては日本一高い場所にある備中松山城がある

高
たか

梁
はし

市
し

がある。

広島県にあって、尾道水道に面して背後は山が迫っているため町の殆どが斜面に建ってい

て浄土寺、西郷寺、西国寺などの名刹があり、古くから多くの文人に愛され、文学の町とし

ての側面を持つ尾道市、同じく広島県にあって、京都の下鴨神社の荘園があったところで町

の中を流れる川も加茂川といい、京都の影響を色濃く受けた竹原市がある。

山口県にあって、室町時代は「西の京」として栄え領主の大内氏は京都を真似て街造りを

し加茂川を真似た坂川、八坂神社は京との八坂神社より御神体を受け、祇園祭も山口祇園祭

として行われている山
やま

口
ぐち

市
し

、同じく山口県にあって毛利氏の城下町として栄え明治維新の立

役者たる高杉晋作、田中義一、木
き

戸
ど

孝
こう

允
いん

の旧宅が立ち並ぶ武家屋敷がある萩市、同じく山口

県にあって盆地の中を津和野川が流れ、亀井氏の城下町として、その雰囲気が残っていて、

森鴎外の旧宅や墓がある津
つ

和
わ

野
の

市
し

も小京都である。

四国、九州地方では、愛媛県にあって、加藤氏六万石の城下町で盆地の中に肘川が流れる

水郷の町大
おお

洲
ず

市
し

、高知県の四
し

万
まん

十
と

市
し

の町が碁盤の目状に整えられた「土佐の小京都」の中村

地区、福岡県朝倉市の秋月氏 16 代、黒田氏 12 代の城下町・甘
あま

木
ぎ

市
し

の秋月地区、佐賀県小
お

城
ぎ

市にある鍋島藩の城下町の小
お

城
ぎ

町
ちょう

、伊
い

万
ま

里
り

市
し

、熊本県の人吉盆地にあって相良氏の城下町

であった人
ひと

吉
よし

市
し

、大分県にあって広瀬淡窓の私塾「咸宜園」がある天領の日
ひ

田
た

市、杵
きづ

築
き

市
し

、

宮崎県最南端の日南市にあって飫肥城を中心とした城下町で「九州の小京都」の名がある飫
お

肥
び

地
ち

区
く

、鹿児島県南九州市の「薩摩の小京都」といわれ武家屋敷が残っている知
ち

覧
らん

町
ちょう

など

が挙げられる。

これらの中でも、人気のある小京都の 10 選は以下の通りである。

（1）遠野（岩手県）　　（2）嵐山町（埼玉県）　（3）西尾市（愛知県）

（4）金沢市（石川県）　（5）古河市（茨城県）　（6）城端町（富山県）



― 29 ―

（7）　小川町（埼玉県）　　（8）飯田市（長野県）　（９）佐野市（埼玉県）

（10）知覧町（鹿児島県）である。

会議の規約には、加盟の条件を記していないが、どんな自治体でも加盟していいという訳

ではない。88 年に開かれた第 4回総会で、

（1）　京都に似た自然環境や町並みがあること、

（2）　京都と歴史的なつながりがあること、

（3）　伝統的な産業と芸能があること

という 3つの基準が示され、このうち 1つでも当てはまれば、会議の常任幹事会で加盟を

承認する事が決められている。

なかでも、応仁の乱を逃れた一条教房が四国の辺鄙な土地に京の都を模して街を造った

「土佐の小京都―高知県四
し

万
まん

十
と

市
し

の中村地区」、文豪・島崎藤村が名付けたとされる「雪国の

小京都の長野県飯山市」、京都の冷
れい

泉
ぜい

家
け

からの輿入れで京文化が色濃く残る「伊達な小京都

の宮城県岩出山町」、京都の加茂神社の社領であったことから「北越の小京都―新潟県の加

茂市」、津軽氏が城下町を築いて以来の多くの寺を残す「青森の小京都―弘前市」、北国の遅

い春の桜が美しく映える武家屋敷のある「秋田の小京都―角館町」、哀愁のある郡
ぐ

上
じょう

踊りで

有名な「岐阜の小京都―郡
ぐ

上
じょう

市
し

（旧八幡町）」などに、私は大いに旅心を惹かれるものであ

る。

京都市観光協会によると、加盟する自治体はいずれも「京都との縁や景観を大切にしなが

ら、独自の文化や芸能を伝えている歴史的都市ばかり」という。

しかし、小京都は全国京都会議に加盟しているところだけとは限らない。

栃木県の那須市烏山市にあって「那須の小京都」といわれる烏
からす

山
やま

町、新潟県の長岡市に

あって「越後の小京都」といわれる与
よ

板
いた

町、静岡県周智郡にある「遠州の小京都」といわれ、

白壁の土蔵と遠州瓦の町並み森町、静岡県にあって「中伊豆の小京都」といわれ桂川、嵐山、

渡月橋といった地名を持つ伊豆市（旧修善寺町）、島根県にあって天守閣の城と武家屋敷の

ある城下町で小
こ

泉
いずみ

八
や

雲
くも

が住んだ松江市がある。

広島県にある山間の水郷の称のある三
みよ

次
し

市、香川県にある区画された門前町の四国の小京

都の善通寺市がある。

九州では、大分県にある荒城の月の作曲の舞台である山城のある「奥
おく

豊
ぶん

後
ご

の小京都」の竹

田市など数え上げれば枚挙にいとまのないほど多くの小京都に出会うことだろう。
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それぞれの街を訪ねて、京都と似ている点、違う点を探しながら、日常の忙しさから解放

されて、時間がゆったりと流れる世界を散策するのも旅の楽しみの一つといえよう。

なお、全国京都会議については、石川県の加賀百万石の城下町で、重要伝統的建造物群保

存地区を 4つも持つ加賀百万石の金沢市、岐阜県の幕府の天
てん

領
りょう

となって上
かみ

三
さん

之
の

町
まち

に代表さ

れるように町屋が軒を連ねる高山市、長野県の松本市、岩手県の盛岡市など、以前は加盟し

ていたが、小京都イメージではない方向性を打ち出すためなどの理由で、現在は退会してい

る街もある。

備考

冷
れい

泉
ぜい

家
け

（藤原氏の一族で御
み

子
こ

左
ひだり

家
け

の分かれで鎌倉後期から今日に至る。冷泉小路に面した

から家名は由来し、冷泉流歌道を伝承している）

小
こ

泉
いずみ

八
や

雲
くも

（本名はラフカデオ・ハーンで、ギリシャ出身の新聞記者、紀行文作家、小説家

として日本に帰化し、小泉せつと結婚して松江に住んだ）
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第105回　管工会　成績表
� 2019/5/30　東城陽 G．C

出席者名 会社名 OUT IN GROSS HDCP NET
1 林　　 信 吾 シ ン テ ッ ク 38 42 80 12… 68…
2 加 藤 炳 秀 京 栄 水 道 44 39 83 13… 70…
3 中 川　　 淳 中 川 工 業 40 41 81 9… 72…
4 阿知波　伸　一 近 代 設 備 43 45 88 14… 74…
5 堀 川 清 忠 堀 川 水 道 48 43 91 16… 75…
6 宮 尾 勝 己 ミ ヤ オ 設 備 44 41 85 8… 77…
7 奥 村 賢 三 ミ ヅ ケ ン 51 49 100 23… 77…
8 山　口　喜代次 大 喜 設 備 43 43 86 8… 78…
9 矢 島 耕 治 太 成 工 業 43 51 94 16… 78…
10 佐 藤 博 一 石 原 設 備 50 50 100 22… 78…
11 吉 田 昌 弘 三 興 設 備 54 48 102 24… 78…
12 愛 須 基 宏 愛 須 工 業 53 50 103 25… 78…
13 金 田 俊 彦 キンキ・プラミング 56 50 106 27… 79…
14 上 田　　 茂 上 田 工 業 47 45 92 11… 81…
15 橋 本 秀 雄 橋 本 工 業 49 51 102 21… 81…
16 太 田 弘 和 太 田 工 業 51 51 102 21… 81…
17 安 田 浩 治 安 田 管 工 61 52 113 32… 81…
18 山 形 典 正 本 田 設 備 54 56 110 28.8… 81.2…
19 浅 田 成 彦 水 道 協 会 45 51 96 14… 82…
20 大 塚 達 史 大 塚 工 業 59 56 115 33… 82…
21 中 村 守 福 ナ カ ム ラ 工 業 52 57 109 25… 84…
22 奥 村 昇 三 日 本 管 工 業 52 50 102 17… 85…
23 樋 口 文 雄 え び す 建 設 51 58 109 22… 87…
24 細 見　　 剛 細 見 工 業 62 56 118 31… 87…
25 向 井　　 猛 日 本 設 備 63 51 114 26… 88…
26 松 浦 兼 俊 大 東 工 業 60 63 123 35… 88…
27 馬 場 博 嗣 馬 場 水 道 56 68 124 26… 98…
28 竹 中 雅 子 伏 見 管 工 64 66 130 27… 103…

ハンディの改正 Ｂ・Ｇ Ｄ・Ｃ Ｎ・Ｐ
林　信吾 12 → 7 林　　 信 吾 山　口　喜代次 松 浦 兼 俊
加藤炳秀 13 → 9 宮 尾 勝 己 山　口　喜代次
中川　淳 9 → 8 愛 須 基 宏 矢 島 耕 治

浅 田 成 彦 宮 尾 勝 己
堀 川 清 忠
中 川　　 淳
金 田 俊 彦
大 塚 達 史

☆阿知波幹事長より一言
さて、令和になって初めての管工会を開催させていただきました。優勝は、林　信吾さん。ベスグ

ロ優勝なので、完全優勝です。私も一度は、ベスグロ優勝をやってみたいと思っているのですが、や
はり簡単にできるものではありません。しかし、林さんは、今回が 2回目という事で、本当に素晴ら
しいです。3回目目指して頑張っていただきたいです。

☆優勝者　林　信吾様　より一言
今回、ベスグロ優勝をさせて頂き、非常にうれしいです。実は、管工会におきましてベスグロ優勝

させて頂いたのは、今回で 2回目になります。私の中では、普通の優勝以上にベスグロでの優勝は、
達成感があります。これからは、HDCPが下がりますので、優勝は難しくなると思いますが、再度ベ
スグロ優勝できるように練習したいと思います。
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第第第第第第第第第第第第第第第第第第第3333333333333333333７７回回回回回回回回回回回回回回回回回回回写写写写写写写写写写写写写写写写写写写真真真真真真真真真真真真真真真真真真真コココココココココココココココココココンンンンンンンンンンンンンンンンンンンクククククククククククククククククククーーーーーーーーーーーーーーーーーーールルルルルルルルルルルルルルルルルルル作作作作作作作作作作作作作作作作作作作品品品品品品品品品品品品品品品品品品品募募募募募募募募募募募募募募募募募募募集集集集集集集集集集集集集集集集集集集
平素は格別のお引立に預かり厚く御礼申し上げます。
さて、今年も恒例の写真コンクールを下記の通り開催いたしたく存じます。
何かとご多用中とは存じますが、なにとぞご応募していただきたくご案内を申し上げ
る次第です。また、ご応募頂きました作品の中から厳正な審査をさせていただき、入選
された方には、表彰状・記念品を贈呈いたします。
皆様のたくさんのご応募をお待ちいたしております。

記
テ ー マ… 「和」
規　　格… キャビネ（16.2cm× 11cm）または　2L
締　　切… 2020 年 5 月上旬
審　　査… 写真専門家にて入賞作品決定
表　　彰… 金賞 3 万円、銀賞 2万円、銅賞 1万円、優秀賞 5千円（3名）
… 参加賞 1千円
注意事項… ○作品は額縁に入れないでください。
… ○規格は必ず守ってください。
… ○お一人様 5点までの出品でお願いします。
… 担当：山田

編 集 後 記
この間とある有名人の人たちと、大人の合コンをしました。どういうわけか、私に
とっての最高ランクのターゲットの娘には、ライバルが寄ってきませんでした。後々聞
くと、ランク的にはそれほど上ではなかったようでした。不思議と世間との評価のずれ
は結構大きいみたいです。ただ願わくは 10 年後どのように変わるか見てみたいと思い
ます。それで化けておれば私の勝ちですし、そうでもないなら負けですが、ただその時
は私自身 60 歳ゆえに年齢的には確実に大敗であるというのは、間違いないのですが…。
… 京設工業株式会社　加藤友成





耐震性 施工性耐食性

消火栓
格納箱

地下式消火栓

地上式
消火栓

消火栓ポンプ室

消火栓
ポンプ

水源

防火対象物

注意 防火区画貫通箇所や火災時に熱の影響を受ける恐れのある
場所ではご使用できません。

※使用箇所などについて不明な点は所轄の消防機関へご確認ください。

■ 適用部位

消火設備配管用高性能ポリエチレン管・継手

最高使用圧力1.6MPaで認定取得!最高使用圧力1.6MPaで認定取得!

に優れたポリエチレン一体管路を構築

100A
  発売中!!

環境・ライフラインカンパニー

TEL 075（662）3418京滋営業所



本社 / 関東営業所 / 広島営業所 / 福岡営業所 / 札幌営業所

〒594-1144 
大阪府和泉市テクノステージ1-4-20
http://www.komei-ss.co.jp 0725-51-3000

ぜひ、お電話ください！

VP配管より

工期50％短縮!!

リユーズＶ
集合住宅専用仮設配管レンタルシステム

メーター分岐部
受挿接続と

ジョイント設置で
安定、安心

給水ホースで
メータまで
楽々配管

レンタル方式 ユニット、
ジョイント方式

特徴1 特徴2

・洗浄、殺菌して納品で
いつも清潔、安心
・廃材が発生しません

・現場加工、接着剤が不要
・継手接続後の待ち時間不要
・洗管時間の短縮
( 接着剤未使用のため )



RAKUYU-Z工法がそれを証明します。
RAKUYU-Z

RAKUYU-Z工法協会

◆ RAKUYU-Zの装着



京都市西京区下津林東大般若町35
〒615-8033

FAX(075)393-2595TEL(075)381-2185
ホームページ http://www.kyoto-kizai.co.jp株式会社京都機材商会

住宅設備機器と管工機材の

- スリムな水栓 -

  本　社 京都市下京区五条通堀川西入

〒600-8357 TEL(075)801-3221　FAX(075)841-9267

株式
会社 井　尻　商　会



ストレートタイプたわみ小従来品たわみ大
※写真はポリブテン管の例

架橋　　　　　 管・             管『　　　　　　  』

呼び径：13、16、20
呼び径：13、16、20
※保護材の厚さは5mm、
　10mmの２種類

裸管タイプ裸管タイプ 被覆タイプ被覆タイプ

本  社

まっすぐ
引ける

巻き癖が少ないので、取り回しよく施工しやすい

❶取り回しが良く、
施工しやすくな
ります。

❷リフォームなど
の狭所や貫通
部の配管がしや
すくなります。

巻き癖が
少ないので、

特  長

〒556-8601 大阪市浪速区敷津東一丁目2番47号 TEL（06）6648-2375（ダイヤルイン）



エリア・ウィンド 株式会社

京 都 の 建 設 情 報 メ デ ィ ア

http://www.kyoto-kensetsutimes.co.jp
〒611-0041  京都府宇治市槇島町落合119   TEL 0774-21-0011  FAX 0774-21-0022

「見やすく、使いやすく」見たい情報にもすばやくアクセス！！ホームページ会員募集中!! 京都建設タイムズ 検索

京都本社
〒601-8356
京都市南区吉祥院石原京道町６番地
TEL075-280-9088　FAX075-288-3030
http://www.nakakei.co.jp/

省スペース型
掃除口付継手

楽々開閉！

工期短縮、省力化ニーズに対応

作業性の良さで現場応援

管径40A～150A、
継手を含め、充実のラインナップ

安定した遮音性能を
高いレベルで実現（外巻遮音不要）



水道配水用ポリエチレン管(JW-P)用

本 社 ：

スライドができ、既設管との結びが容易。分解不要で施工時間短縮スライドができ、既設管との結びが容易。分解不要で施工時間短縮 ＨＰＥ用メカ継輪。ＰＤ管・塩ビ管・鋼管との異種管接続、再施工も可能ＨＰＥ用メカ継輪。ＰＤ管・塩ビ管・鋼管との異種管接続、再施工も可能

ショートレンチで
施工可能

伸 縮 可 と う 離 脱 防 止 継 手

施工 に 関 す る お 問 い 合 わ せ 先 ： T E L ： 0 8 7 - 8 0 5 - 0 0 0 1

www.sk-kawanishi.com

〒 7 6 1 - 2 1 0 3 香 川 県 綾 歌 郡 綾 川 町 陶 7 1 8 8 - 1
T E L : 0 8 7 - 8 7 7 - 2 8 0 0 F A X : 0 8 7 - 8 7 7 - 2 8 0 1

ＳＫＸ
施工動画

スッポンＭＰジョイント
施工動画

ＨＰＥ×ＶＤ鋼管

北大
路通

高木町バス停

ガソリン
　スタンド

N

㈱北斗プリント社

京都生協

至
高
野

至
洛
北
高
校

※水の音の広告を見たとお伝えいただければ特別価格にて　担当：西村まで

架橋ポリエチレン管･ポリブデン管用ワンタッチ継手



かわちゃん

株式会社川本製作所 （川本ポンプ）
京都支店 /京都市伏見区竹田西段川原町140 TEL（075）645‐1011
本 社/名古屋市中区大須4‐11‐39 TEL（052）251‐7171

川本製作所は皆様にご愛顧頂き、

2019年100周年を迎えることが出来ました。

これからも共に歩み続け、

信頼される企業として邁進いたします。

24時間365日対応､無料相談 公益社 京都 検索

京都市公認水道協会特約店 割引制度があります

北ブライトホール [堀川紫明] ⼭科ブライトホール ［五条外環］ 

[ ]堀川紫明中央ブライトホール 五条東山 向島宇治ブライトホール ［宇治槇島］ 

⻄ブライトホール [五条西大路]

南ブライトホール [ ] 堀川紫明油小路八条 ⼤津ブライトホール ［大津駅南］ 

お葬式  家族葬
8ヵ所 52 式場・

⼤津ブライトホール北館 ［大津駅南］ 
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信 頼　感 謝
髙石機械産業株式会社
本社
〒604-8831　京都市中京区四条通中新道西入
Tel：075-802-0171㈹　Fax：075-841-1595
http://www.takaishi-mi.co.jp

八 条 営 業 所　京 都 市 南 区 吉 祥 院 流 作 町 2 4 ☎075-313-6080㈹　Fax： 316-0065
伏 見 営 業 所　京都市伏見区横大路三栖山城屋敷町110 ☎075-621-0810㈹　Fax： 621-0821
木 津 営 業 所　京都府木津川市木津宮の裏170-3 ☎0774-72-5777㈹　Fax： 72-5729
亀 岡 営 業 所　亀岡市大井町南金岐尾垣内7番地 ☎0771-23-8751㈹　Fax： 23-8753
京 北 営 業 所　京都市右京区京北五本松町下里4 ☎075-852-1055㈹　Fax： 852-1031
福知山営業所　福知山市土師宮町2丁目20番地 ☎0773-27-5330㈹　Fax： 27-3810
保安機材センター　京都市伏見区向島上五反田55 ☎075-631-2322㈹　Fax： 631-2522

（日研工営㈱）

 [定流量弁 BOX] 
 
◎京都市ﾒｰﾀｰ廻りの直結直圧・直結増圧式のホテル・旅館の配管の定流量弁BOXに使用出来ます。 
 
◎各都市の定流量弁BOXとしても利用可能です。 
3 種類をラインナップ 
定流量弁 BOX 25 ㎜⽤ 
定流量弁 BOX 40 ㎜⽤ 
定流量弁 BOX 50 ㎜⽤ 

	

	

     杉本商事株式会社 

 伏見営業所：京都市伏見区下鳥羽広長町 163

 TEL   ：075-603-0200 FAX：075-603-3232

 URL   ：http://www.sugimotoshoji.cp.jp

   E-mail :sugimoto@sugimotoshoji.co.jp   
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